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Rendez-vous du mois 
 

 

Pour vous inscrire : 

contact@apie-asso.net / 04 74 95 71 21 

  

. Jeudi 2/05, dès 17h : Soirée 

démontage de vélo et repas 

partagé dès 19h30, atelier OLV 

de Villefontaine.  

. Mardi 14/05, dès 19h30 : 

Commission naturaliste, Siège 

de l’APIE 

. Mercredi 22/05, 18h : 

Découverte flore « Sauvages de 

ma rue », Saint-Quentin 

Fallavier. Inscription obligatoire. 

. Samedi 25/05, 14h-19h : Fête 

de la Nature (avec stand et 

animation reptiles de l’APIE), 

Biol. 

. Mercredi 29/05, 10h-12h : 

Visite d’un potager scolaire, 

Villefontaine. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

* Cherchons prestataire pour notre site web* 
 
L’APIE souhaite transférer notre site web sur 
WORDPRESS, ou autre logiciel libre grand 
public, avec des améliorations et 
restructuration.  
Si vous connaissez quelqu’un qui peut faire 
cette prestation, qui a l’habitude de travailler 
avec des associations et petites entreprises, 
localement ou plus loin, merci de nous 
l’indiquer à contact@apie-asso.net. Nous le 
contacterons avec le cahier des charges pour 
demander un devis. 

mailto:contact@apie-asso.net
mailto:olv@apie-asso.net
http://www.apie-asso.net/
http://www.apie-asso.net/
mailto:contact@apie-asso.net%20/
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Ra’pie’des actualités 
 

 

Les prochaines 24h Naturalistes approchent ! Réservez la date : du 8 au 9 juin, de 8h à 8h. RDV à 

Valencin ! 

Les échanges continuent avec le Pile’s (Pôle d’Intelligence Logistique) dans le but de se 

rapprocher des entreprises de la zone logistique afin de favoriser la biodiversité et notamment 

les corridors dans cette zone très urbanisée, mais qui se révèle intéressante. Une quinzaine 

d’entreprises de la zone logistique de Chesnes se sont retrouvées sur le site de PBTUB (pour qui 

nous avons réalisé des diagnostics entreprise). L’objectif de cette rencontre est de souligner 

l’importance écologique de la zone et de donner des pistes aux entreprises afin de mieux 

l’intégrer à leur(s) site(s).  

Dans le cadre du projet d’aménagements agro-environnementaux que nous portons chez Pierre 

Cellier (Chez Suzanne et Auguste), nous avons commencé les inventaires naturalistes et 

également réalisé une animation auprès du Collège Sonia Delaunay de Villefontaine, afin de 

sensibiliser les collégiens à la biodiversité et à son intégration dans les systèmes agricoles. A 

cause de la météo capricieuse, une animation est reportée à une date ultérieure en mai.  

Le 12 avril, plusieurs bénévoles de l’APIE se sont réunis à Bourgoin-Jallieu dans le but de réaliser 

une maraude sur la pollution lumineuse. Ainsi, 76 éclairages problématiques ont pu être relevés 

autour de Bourgoin. Des courriers rappelant la réglementation et les problèmes liés à ces 

éclairages ont été distribués dans les boites aux lettres des entreprises concernées.  

Les animations nature ont le vent en poupe en ce printemps, malgré la météo très instable. Que 

ce soit les publics séniors, en situation de handicap ou les enfants des différents groupes scolaires, 

tous apprécient de vivre un moment nature sur les différents espaces naturels de notre territoire. 

 

« La Commission européenne propose d’affaiblir le statut de protection du loup, qui passerait de 

“strictement protégé” à “protégé”. Concrètement, cela faciliterait les tirs et empêcherait 

l’installation du loup sur de nouveaux territoires, mettant en danger l’objectif de bon état de 

conservation de l’espèce. » France Nature Environnement, avec le WWF et la LPO, lance une 

grande pétition citoyenne pour contrer cette décision. Vous pouvez la signer en cliquant ici . 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Notre projet d’agroforesterie en partenariat avec « Ecologia » et « Chez Suzanne et 
Auguste » est toujours d’actualité. Aidez-nous à soutenir nos agriculteurs grâce à notre 
financement participatif, en cliquant ici.  

https://fne.asso.fr/actualites/protection-du-loup-signez-la-petition#petition
https://fr.ulule.com/agroforesterie-participative-valleedelabourbre/#about-owner
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Fête de la nature aux Vals du Dauphiné 
RDV à Biol 

 

Plus d’infos sur le programme ici.  

https://www.valsdudauphine.fr/wp-content/uploads/2024/03/20240322_FETE_NATURE_BIOL_2024_depliant_A5.pdf
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24h Naturalistes de l’APIE 
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Sauvages de ma rue à Heyrieux 
Par Régis CURT 

 

Botanique urbaine  

 

Nous étions neuf botanistes le 10 avril à parcourir les 
rues d’Heyrieux pour identifier les plantes dans le 
cadre du programme du Musée National d’Histoire 
Naturelle « Sauvages de ma rue ». C’était l’occasion 
pour quelques adhérents de la Sauvegarde de la 
Nature et de l’Environnement d’Heyrieux de se 
joindre à nous. 
 
Sauvages de ma rue est un programme de sciences 
participatives qui s’adresse à tous, il a pour but de 
permettre aux citadins et citadines de reconnaitre les 
espèces végétales qui poussent dans les rues. Les 
observations sont saisies sur le site Telabotanica et 
sont utilisées par les chercheurs en écologie urbaine. 
Il n’est pas nécessaire d’être botaniste confirmé pour 
participer, une flore simplifiée permet d’identifier la majorité des espèces urbaines courantes (Sauvages de ma rue 
– Guide des plantes sauvages des villes de France – Editions le Passage). 
 
En cette fin d’après-midi plutôt fraîche, nous avons identifié de manière certaine 35 espèces sur quelques centaines 
de mètres. Cela montre une variété insoupçonnée d’espèces dans un milieu plutôt hostile à la nature ! Et une 
capacité parfois incroyable à profiter du moindre interstice dans le bitume ou sur les murs pour germer et se 
développer. 
Un petit échantillon de nos observations :  

 

Nos prochaines sorties Sauvages de ma rue :  
- Le 22 mai à Saint Quentin Fallavier 
- Le 27 juin à Saint-Georges d’Espéranche 
- Le 10 juillet à Domarin 

Pour en savoir plus sur le programme, accéder à Telabotanica : sauvages-de-ma-rue 
 
 
 
 
 

https://www.tela-botanica.org/projets/sauvages-de-ma-rue/
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OLV pour l’écologie urbaine 
Article du Dauphiné Libéré 
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Un printemps bien rempli pour les bénévoles  
Par Clément 

 
 
Le printemps a commencé par le forum de la sécurité routière 
de Bourgoin-Jallieu où l’APIE intervient pour présenter et 
défendre la place du vélo sur la chaussée au même titre que 
les autres modes de déplacements. Plus d’une centaine de 
jeunes ont assisté à notre présentation et nous espérons que 
nos propos aient suscité la discussion dans les familles !  
 
Au début des vacances, quelques bénévoles se sont rendus à 
Diémoz pour proposer au centre aéré un atelier sur les bases 
de l’entretien et des réparations des vélos. Les enfants étaient 
plutôt bien équipés mais on a retrouvé les traditionnels pneus 
dégonflés et les freins déréglés.  
 
Le lundi, dans la foulée, nous avons bravé le froid pour tenir un 
atelier mobile à destination des travailleurs de l’entreprise 
Hexcel. Nous avons pu remettre en état quelques vélos, 
espérons que les travailleurs s’en serviront pour leurs 
déplacements quand les beaux jours arriveront !  
 

 
Quelques jours après, nous avons tenu en soirée 
un atelier en pied d’immeuble dans le quartier de 
St Hubert à l’Isle d’Abeau. Toujours un chouette 
moment de voir les jeunes du quartier repartir 
avec le sourire et un vélo qui fonctionne.  
 
 
 

A Villefontaine, nous avons accompagné un groupe de collégiens pour une activité vélo de la MPT. Après vérification 
et réglage des vélos à l'atelier et des exercices de maniabilité sur terrain clos, nous avons guidé un parcours autour 
de l'étang de Fallavier par pistes cyclables et chemins. La séance a été animée comme on peut s'y attendre avec les 
ados, et les jeunes en redemandent. 
 
Sans oublier plusieurs activités de vélo-école dont trois séances familiales avec une maman et ses trois enfants. 
En plus de toutes ces activités en dehors de nos ateliers, les bénévoles ont assuré les permanences dans nos 2 
ateliers et notamment à Villefontaine où cela s’est fait à effectif réduit, nous avons besoin de votre aide pour 
continuer à accueillir les cyclistes qui souhaitent bénéficier de nos services ! N’hésitez pas à venir proposer votre 
aide… 
 
Un grand bravo à tous les bénévoles qui se sont engagés ces dernières semaines, c’est un peu difficile de se rendre 
compte lors d’un article de la quantité d’heures et d’engagement nécessaires pour proposer toutes ces 
activités mais je peux vous dire que c’est énorme ! 
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Dorian à Osez l’Vélo de Bourgoin 

Par Dorian 

 
Qui suis-je ? 

Pour commencer je me suis inscrit au service civique 
suite à ma déscolarisation en 2022 car j’étais dans 
une formation qui ne me plaisait pas.  
J’ai voulu découvrir la vie active et le monde du 
travail et j’ai donc commencé à chercher un 
apprentissage dans la carrosserie mais sans réussite.  
En septembre 2022, toujours sans école et sans 
travail, je décide de m’inscrire à la mission locale 
pour qu’on m’aide dans mes démarches et 
rechercher des stages qui pourront me permettre de 
trouver un apprentissage. Je n’étais pas vraiment 
motivé et je ne m’étais pas rendu compte de la 
chance que j’avais eu d’avoir été accepté à la mission 
locale.  
 
En septembre 2023, je suis toujours inactif et je 
passe mes journées soit dehors soit isolé dans ma 
chambre à jouer à la console toute la journée. A la fin du mois de septembre j’entends parler du service civique et 
alors je décide de m’inscrire à plusieurs services civiques. En novembre 2023 je suis contacté suite à une de mes 
inscriptions. 
Un mois après, je suis recontacté et on m’annonce que ma candidature est acceptée et que je commencerai mon 
service civique à partir du 15 janvier à l’AFEV à Villefontaine.  
 
Ma mission se poursuit désormais à l’atelier Osez l’vélo de l’APIE où j’apprends des choses de jour en jour et où j’ai 
fait de belles rencontres. A l’atelier, j’ai appris à gérer l’accueil des adhérents et à bien leur expliquer l’objectif de 
l’association. J’apprends aussi à faire les réparations des vélos en étant accompagné par les bénévoles qui sont à 
l’atelier avec moi et qui me partagent leurs connaissances. 

 

A bientôt pendant nos permanences       
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PP n°111 Page 9 sur 9 

 

Semaine de l’écologie de L’Isle d’Abeau 
Animations de l’APIE 

 

Vendredi 26 avril, une bonne vingtaine de personnes ont suivi l’APIE en balade biodiversité sur la zone des mesures 

compensatoires de l’éco-quartier de Champoulant, à l’Isle d’Abeau. En effet, la commune y finançait une sortie 

grand public, tout près du bucolique Etang du Sermet. 

Ainsi, les habitants du quartier, ou de plus loin, élus et personnel du service technique de la ville s’étaient réunis 

pour découvrir 3 points d’intérêt de ce lieu : mares, chemin forestier et prairie fleurie. Flore et faune ont été passées 

en revue mais le meilleur souvenir reste la pêche de larves de Tritons alpestres et d’adultes. Certaines personnes 

n’en ayant jamais vu, ce fut la très belle observation du jour. Un petit cheminement avait aussi été prévu dans la 

prairie très fleurie, afin de découvrir les plantes comestibles, à usages ou juste jolies       et facilement 

mémorisables. 

La commune de L’Isle d’Abeau a également financé une sortie animée par l’APIE sur le site de la renaturation de la 

Zone des Sayes. Une quinzaine de personnes s’étaient retrouvées dans l’objectif de découvrir la biodiversité du site 

et notamment les mammifères qui y vivent. Nous avons pu voir des chevreuils en direct mais aussi deviner la 

présence de nombreux animaux grâce à leurs empreintes (sangliers), leur crotte (martre), et des traces de repas 

(castor). Sans pour autant les voir ce jour-là, nous avons pu discuter d’autres animaux bien présents sur site : 

Muscardin, Pic mar, serpents, etc. De retour à la Maison Pierre Louve, les services techniques de l’Isle d’Abeau 

avaient prévu un atelier montage de nichoirs afin que les participants puissent le rapporter et l’installer chez eux.  

D’autres animations grand public devraient avoir lieu cet été sur la Zone des Sayes. Ouvrez l’œil lors de la prochaine 

Paroles de pie      . 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Relecture : Merci à Daniel CHAUVIN, Régis CURT, Lisa FILLON, Tina ILC. 

 

Vous avez découvert l’association récemment ?  

Faites-nous part de vos impressions ! Et si vous désirez participer à la prochaine 

lettre « Paroles de pie », je vous invite à m’envoyer vos articles avec 

éventuellement une photo à contact@apie-asso.net avant le 25 du mois. 

mailto:contact@apie-asso.net

